



El Senado, contra el reloj para tener lista la iniciativa en materia electoral

ANDREA BECERRIL

En el Senado se trabaja a marchas forzadas para tener listo el dictamen de la minuta con la reforma electoral a leyes secundarias, que se pretende discutir y votar este lunes en comisiones, a fin de remitir ese mismo día a la mesa directiva, para que el martes pueda pasar al pleno de esa cámara.

La presidenta de la Comisión de Gobernación, Mónica Fernández Balboa, precisó que se apegarán a la legalidad y se preparará un buen proyecto legislativo. No precisó qué cambios harán a la minuta que les envió la Cámara de Diputados el jueves, pero entre los senadores de Morena existe la certeza de que deben eliminar las modificaciones que de última hora se hicieron en San Lázaro por presiones de sus aliados del PVEM y PT.

El propio coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, expuso un día antes que

solicitarán al Senado enmendar el agregado a la Ley Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, que da la posibilidad de mantener el registro a los partidos que no hubieran logrado 3 por ciento de la votación en los comicios para presidente de la República, diputados y senadores.

En San Lázaro establecieron que con sólo obtener ese 3 por ciento en la mitad más uno de los estados evitarán perder el registro, lo que es violatorio de la Constitución. El propio presidente Andrés Manuel López Obrador se manifestó en contra de ese cambio, que no forma parte de la iniciativa original que turnó los diputados.

Los integrantes de la Comisión de Gobernación y de Estudios Legislativos Segunda, que preside el morenista Rafael Espino de la Peña, revisan las 300 cuartillas que conforman las seis leyes en materia electoral, cuyo dictamen debe estar listo este domingo, ya que el lunes será discutido.

Las comisiones citaron a reunión para este lunes a las 10 de la mañana. El vocero del grupo de Morena, César Cravioto, sostuvo que este partido y sus aliados cuentan con la mayoría necesaria para aprobar la minuta, ya que es un tema prioritario que no tiene por qué alargarse.

Consultada al respecto, la diputada Aleida Alavez (Morena) comentó que dejarán que el Senado haga su trabajo y si realiza adecuaciones a la minuta hay tiempo para atenderlas. "El periodo cierra el 15 de este mes, todavía tenemos hasta el jueves de la próxima semana", indicó.

Por separado, el senador del PAN Damián Zepeda reiteró que si Morena impone su mayoría y aprueba la minuta, van a interponer una acción de inconstitucionalidad, toda vez que la reforma "busca dar artificialmente votos a los partidos que no cuentan con respaldo ciudadano y no logren el 3 por ciento para conservar su registro".